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4 日，北京市召开成功申办 2022 年

冬奥会工作通报会，北京冬奥申委主
席、北京市市长王安顺表示，北京携手
张家口在激烈的竞争中申办成功，主要
有民意支持、申办理念等四个关键因素。

最高民意支持率

王安顺介绍说，国际奥委会委托专
门的第三方公司进行的测评显示，北京
申冬奥在全国范围内拥有 90％以上的支
持率，而在两个举办地北京和张家口，
民意支持率分别高达 92％以上和 99％。
这样的支持率充分证明了中国百姓对冬
奥会的热切期盼。

“以运动员为中心、可持
续发展、节俭办赛”的理念

王安顺介绍，北京在申办之初提出了
“纯洁的冰雪、激情的约会”的申办愿景，
又在精心筹划后提出了“以运动员为中
心、可持续发展、节俭办赛”的三大理念。
这与国际奥委会的2020议程十分契合。

王安顺表示，北京携手张家口申办冬
奥会对于京津冀协同发展也起到促进作
用；同时，2022 年冬奥会将促进 3 亿人参
与冰雪运动，不仅是对中国，而且对国际
奥林匹克运动都将产生很大的促进作用。

中央正确领导、申办工作
扎实

王安顺表示，申办冬奥会是党中
央、国务院作出的重大决策，中央领导
多次作出重要指示，在多边、双边外交
场合为北京申办冬奥会鼓劲助威。

在申办过程中，工作人员在迎接评
估和申办陈述的过程中进行全流程反复
演练。“有的环节演练了十几二十次，在环节转换等
方面做到万无一失。”王安顺说。

不断提升的综合国力

王安顺表示，成功举办 2008 年夏季奥运会和
2014年夏季青奥会，以及成功申办 2022年冬季奥运
会，是中国综合国力和国际地位不断提升的体现。

他介绍说，在奥运会100多年的历史上，欧洲已
经举办过 30次夏季、冬季奥运会，但亚洲才举办了
5次，加上已经成功申办但尚未举办的也才8次。拥
有 13.6 亿人口的中国只办过一次夏季奥运会，加上
2022年冬季奥运会，中国办奥运会的次数也不多。

（据新华社北京8月4日电 记者乌梦达）
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双边投资增量提质双边投资增量提质 对外承包频签大单对外承包频签大单

““一带一路一带一路””合作超预期合作超预期
本报记者 申孟哲

8月4日，商务部新闻发言人沈
丹阳表示，今年上半年，中国与

“一带一路”沿线国家的经贸合作进
展积极，进度与效果均“超乎预
期”。

双向投资显著增长

商务部数据显示，受困于世界
贸易整体低迷的格局，上半年，中
国与“一带一路”沿线国家双边贸
易额也有所下降，总额达到 4853.7
亿美元，同比下降 8.4%，占同期中
国进出口中国的25.8%。

与此同时，中国与“一带一
路”沿线国家的双向投资却在增长。

以吸收外资为例，今年前 6 个

月，“一带一路”沿线国家对华投资
设 立 企 业 948 家 ， 同 比 增 长
10.62%；实际吸收外资金额 36.7 亿
美元，同比增长 4.15%。这其中，
波兰对华投资增长最多，超过 36
倍，沙特增长了近 7 倍，马来西
亚、俄罗斯、斯洛伐克对华投资均
增长超过100%。而在外资投入的地
区中，上海、江苏、山东占比最
高，最受国际投资者青睐。

在投资数量大幅增加的背后，
中国吸引外资投入的行业也有了质
的提高。以信息产业、金融业、租
赁和商业服务业为代表的新兴产业
和高端服务业，吸收外资同比分别
增长超过1.6倍、12倍和1.5倍。

中国对“一带一路”沿线国家
的投资增长同样明显。上半年，中
国企业共对沿线48个国家直接投资
70.5 亿美元，同比增长 22%，在我
国非金融类对外直接投资中的占比
达到 15.3%。而这些投资，主要流
向新加坡、印尼、老挝、俄罗斯、
哈萨克斯坦和泰国等国家。

在接受本报记者采访时，商务
部国际贸易研究院院长霍建国表
示，“一带一路”沿线国家对华投资
的增长，与中国自贸区的扩容以及
相应的在服务业和高端制造业上的
突破有关系。而外资对这些行业的
投资，也有利于带动中国国内的产
业结构转型升级。

企业加快“走出去”

“一带一路”建设，主体是企
业。商务部数据显示，今年上半
年，中国企业在“走出去”方面的
成绩单也堪称亮眼。

在对外承包工程方面，上半年，
中国企业共在“一带一路”沿线的60
个国家承揽对外承包工程，项目总数
达 1401 个，新签合同额 375.5 亿美
元，占同期我国对外承包工程新签合
同额的43.3%，增长16.7%。

这其中，新签合同额在5000万
美元以上的“大单”就有 137 个，
合计达到 309 亿美元。涉及的行

业，则大多属于中国的优势产业，
如电力、通讯、房屋建筑、交通运
输、石油化工建设等领域。

而在服务外包方面，上半年，
中国企业与“一带一路”沿线国家
签订服务外包合同金额 70.6 亿美
元，同比增长 17%。中国企业承接
的外包服务合同中，增长最显著的
地区是东南亚，总额达 40.3 亿美
元，增长18.2%。

“由于欧美经济复苏缓慢，传统
发包国家对我发包业务比往年同期
有所下降，我国企业加快在‘一带
一路’沿线国家布局，开拓服务外
包新兴市场的成效初步呈现。”沈丹
阳说。

霍建国则表示，随着“一带一
路”互联互通的基础工程进一步落
地，还将进一步带动中国的优势产
业出口。但同时，还需要在东南
亚、东欧、南欧等地区寻求拉动进
口，引进特色的食品加工业、化
工、农业设备等高端制造业，最终
形成“进出口相互带动”的结构。
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8 月 4 日，由
海军大连舰艇学院
主办的“首届横渡
渤海海峡舢舨邀请
赛”的第一站比赛
正式拉开帷幕。90
名军校学员分为 6
支队伍，将在今后
的 6 天时间内展开
激烈比拼。

图为参赛队员
在紧张激烈的 7 海
里耐力赛中奋力拼
搏。

本报记者
史家民摄
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本报北京8月4日电（记者赵永
平） 受连日降雨影响，全国旱情明显
缓解。据国家防总办公室统计，截至8
月 4 日，全国耕地受旱面积 2400 万亩

（多年同期平均值 1 亿亩），有 122 万
人、209万头大牲畜因旱饮水困难，主
要集中在内蒙古、山东、山西、辽宁等
地。与受旱高峰期相比，辽宁省耕地受
旱面积减少 1799 万亩，吉林省减少
486万亩，黑龙江省减少1161万亩，内
蒙古自治区减少328万亩。

7月下旬以来，东北地区西部和
南部、黄淮海地区多次出现降水过
程，累计降水量50—100毫米，部分
地 区 达 100—250 毫 米 。 受 降 水 影
响，河北、陕西两省旱情基本解除，
前期受旱较重的辽宁、吉林、黑龙江、
内蒙古等省（区）旱情明显缓解。云南
省近期降水明显增多，7 月下旬以来
全省平均降水量达 130 毫米，全省土
壤墒情明显改善，农业旱情基本解除，
人畜饮水困难得到显著缓解。

全 国 旱 情 明 显 缓 解
耕地受旱面积2400万亩

燕山深处小山村
老翁稚子皆吟诗

吉林大学附
属中学小学部20
余名小学生日前
从长春市来到集
安 市 ， 走 近 国
门，与集安边检
站官兵开展“大
手拉小手、童心
爱国门”主题教
育活动，给小学
生上了一堂生动
的爱国主义教育
课。

曦 戈摄

小 学 生 走 近 集 安 国 门小 学 生 走 近 集 安 国 门

本报北京 8 月 4 日电 （记 者张
洋） 日前，公安部要求，深入开展网站

“网安警务室”建设，在重点网站和互联
网企业设立“网安警务室”，第一时间掌
握网上涉嫌违法犯罪情况，服务和指导
网站提高安全管理防范能力。

这是公安部 4 日在全国重点互联
网站和服务企业安全管理工作会议上
作出的一项要求。会议强调，重点网

站和互联网企业要做依法办网的模
范，落实网站安全管理的组织、人
员，健全、规范安全管理制度，确保
技术防范措施有效到位，新应用、新
业务与安全管理同步发展。要做行业
自律的标兵，坚守网站经营的道德底
线、法律底线，不渲染可能诱发犯罪
的敏感案事件，不登载传播低俗有害
信息。

重点网站将设“网安警务室”

本报北京 8 月 4 日电 （记 者冯
华） 农业部今天公布了 103 个国家农
产品质量安全县和 4 个国家农产品质
量安全市创建试点单位名单。这意味
着我国农产品质量安全监管工作有了
新抓手，今后将以“菜篮子”产品主
产县为重点，“产”“管”并举，整体
提升农产品质量安全监管能力和水平。

据介绍，这批创建试点单位以

“菜篮子”产品主产县为主，涵盖全国
31个省 （区、市） 和新疆生产建设兵
团。要求县域内主要农产品的监测合
格率要达到 98%以上，禁用药物和违
法添加物质的监测合格率达到 100%。
在考核评价上，由工作考核、质量安
全水平和群众满意度 3 部分组成，引
入第三方评价机制，让数据说活、让
群众说了算。

107个农产品质量安全县公布
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花半山，草半山，白云半山羊半山，挤
得鸟儿飞上天……

燕山深处，有个小山村，上至八旬老
翁，下至4岁稚子，无不以诵诗为乐。荷锄农
妇，挑灯写诗，不仅自娱，还欲在赛诗会上
一争高下。

这个一地诗香的小山村，出了4位中国作
协会员，10位省作协会员。

小小上庄走出两代诗人

河北省兴隆县安子岭乡上庄村，有 8 个
组，153 户 536 口人。这里是革命老区，至今
保留着冀东八路军卫生所、团部、兵工厂等
遗址。

1966 年，一个放羊娃，一边在山坡放
羊，一边望着白云和山花吟诗，一首脍炙人
口的 《牧羊曲》 由此诞生。自此这个放羊娃
一发而不可收，先后出版42部诗文集，《寸草

情》《山葡萄》《牧羊曲》 等多篇被选入全国
大中小学课本。“上庄，深山老峪，豆一样大
的地方竟然出了位大诗人。”他就是刘章。

在刘章的影响带动下，村里先后走出了
诗人刘向东、刘福君，散文家刘芳4位中国作
协会员和 10 位河北省作协会员。他们循着乡
土文学的道路，以手中的笔描摹和赞美家
乡。2012年9月，由刘章、刘向东、刘福君合
著的诗集 《诗上庄》 在上庄村举行首发式，
小山村也因此得名“诗上庄”。

“你用乡下的俚语或家常话写诗／屋后的
谷垛，就弥散出清新的草香／你借蓝色的炊
烟，雨后的彩虹押韵／垒墙的石头，房舍的
瓦片都会飞翔。”

刘福君在 《我的老叔》 中这样描绘叔父
刘章的诗歌与上庄的关系，也成为上庄诗人
们的统一注脚。在他看来，刘章的影响和家
乡的山水是小小上庄接连走出两代诗人的原
因。

让诗歌回到乡村

2012 年起，在承德市作协主席刘福君的
策划下，上庄村将“诗上庄”作为乡村文化
建设项目的主题，将文化、生态与诗意融
合，让诗歌融入每一位村民的日常生活。

“我惊喜地看到，偏远的山沟里，出现了
一个别开生面的‘诗上庄’。通往上庄村的山
路两侧，竖立着一块块取之于当地的石头，
石头的立面上，镌刻着一首首古今中外优秀
的诗作，进村出村进山出山的人们，都会从

这些石雕的诗歌中穿过。”2014年 9月，首届
“中国·兴隆刘章诗歌奖”在上庄举行，作家
张抗抗看到“诗上庄”惊喜连连。

上庄有句顺口溜：“忙时种田闲写诗，赛
过神仙我自知。”在这片诗意盎然的土地上，
读诗、背诗、写诗成为村民茶余饭后最为热
衷的事。村民付海林每天早晨 3 点起床做豆
腐、蒸包子做些小买卖，家里还养羊、养
猪，忙得“四脚朝天”，可一有空就与妻子和
2个儿子、儿媳研究诗，有时竟为一个用词争
得不可开交，现已发表6首。

今年 68 岁的吴学枝老汉，从 9 岁开始写
诗，从未间断，至今已经积累了厚厚的几大
本。他说：“等条件具备了，我也想出本诗
集。”

学诗、写诗能给村民带来什么？59 岁的
吴怀金感触颇多。2014 年他因地边和邻居

“犯了呛呛”，回到家中
看到“千金买宅，万金
买邻”的家训，心胸豁
然开朗，主动和邻居沟
通，两家又和好如初。

“诗上庄”的诗歌山
水 滋 养 着 这 里 的 百 姓 ，
也吸引着越来越多的人
来到这里仰望星空，慕
名 前 来 的 游 客 络 绎 不
绝。

（据新华社石家庄 8
月4日电 张作承 韩金
龙）


